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本报讯 （记者 刚鑫
雨） 12月 13日，市委办公

室机关二支部组织支部全体

党员举行主题党日活动，集

中学习党的十九大精神，并

为支部党员过“政治生日”。

市委副书记李运平同志以普

通党员身份参加本次专题活

动。

本次活动组织党员原原

本本学习十九大报告、新修

订《党章》的部分内容，认真

传达了会议精神及全市关于

学习宣传贯彻十九大精神的

部署要求，要求党员在参加

集中学习的基础上，加强自

学，强化党员宗旨意识，激发

党员的工作热情和无私奉献

精神。

专题活动上，全体党员

重新回忆党组织的培养历

程，围绕工作实际，谈感想谈

体会。集中学习后，支部开展

了为党员过“政治生日”活

动，当天过“政治生日”的党

员谈了自己入党以来的感悟

和体会。李运平及支部负责

人代表支部向 2 名过“政治

生日”的党员表示祝贺，并赠

送了学习书籍。随后，李运平

与支部党员分享了工作中的

体会，并就下一步工作对支

部全体党员干部提出了建议

和要求。他指出，支部全体党

员干部要进一步增强政治意

识、大局意识、核心意识、看

齐意识，更好地用十九大精

神统一思想、凝聚力量；在各

项工作推进过程中，坚持高

标准、严要求，严于律己，沉得下、干得好，

真正发挥党员先锋模范作用。最后，全体党

员举起右手，重温了入党誓词。

据悉，市委办公室将把党员过“政治生

日”作为党支部一个常态化、制度化的活动

坚持下去，教育党员增强党性修养，推动各

项工作再上新台阶。
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镇调研指导精准扶贫工作，与贫困户、镇村干部

们拉家常，谋划脱贫致富的思路。

12月 13日，市委副书记李运平到大峪镇范

庄村、焦村镇槐树村走访慰问困难群众，看望驻

村工作队，调研指导扶贫工作开展情况。

在分包联系的贫困村大峪镇范庄村，李运平

详细了解了脱贫攻坚档卡规范管理情况，与驻村

工作队员及村两委班子成员交流谈心，在村级环

境卫生建设工作方法上给予指导，并详细询问了

一直牵挂的安全饮水工程建设进度，实地察看了

饮用水井施工现场。随后又到特色加工业扶贫生

产车间，了解项目概况，嘱咐施工单位兼顾安全

和效率，使项目真正造福贫困群众。

在焦村镇槐树村，李运平看望慰问了分包贫

困户秦国强，仔细询问了近期家庭生产生活情

况，鼓励秦国强一家树立信心，保持乐观积极的

生活态度，努力做到脱贫不返贫。座谈会上，李运

平听取了市委办公室驻村工作队关于上一阶段

扶贫工作的汇报，对驻村帮扶工作给予肯定。

李运平在调研中指出，希望驻村工作队和

村两委继续积极协调配合，增强抓好脱贫攻坚

工作的责任感和使命感；要进一步做好宣传引

导，结合自身优势发展特色产业，带动贫困群众

增收致富；以更加务实的作风、更加有效的措施

进一步夯实基础工作，确保年度脱贫攻坚各项

工作有力有序推进。

12月 13日，市委常委、组织部部长张伟带领

工作人员，先后深入大峪镇寨湾村、同丰村实地调

研扶贫工作开展情况，并走访慰问贫困户，详细了

解他们的致贫原因、生产生活情况，察看全村扶贫

工作台账、贫困户建档立卡和具体帮扶措施落实

情况等，并就下阶段扶贫工作提出具体要求。

12月 13日，市委常委、秘书长李涛到焦村

镇东沟村调研村容村貌，检查驻村扶贫工作队

的工作状况，（下转第 2版）

市领导到乡镇调研指导扶贫工作

深冬将至，我市蔬菜主产区纸坊

镇的菜农都在忙碌着收贮越冬蔬菜。

但是，在苏楼村王御史庄有一块 80多

亩的菜地却生机盎然，而地里的白菜、

菠菜、胡萝卜、油麦菜、生菜生长旺盛，

看上去一片绿油油的。这是怎么回事？

近日，记者与汝州市生态农业发展协

会的专家郑海泉、崔素侠一探究竟。

菜地的主人是梁贤峰、王全发夫

妻俩，两人正在为蔬菜浇灌一种类似

于啤酒的液体，只不过颜色稍重一

些，而且还有啤酒的香气。这不会是

什么“激素”吧，记者向一同来的生态

农业发展协会专家发出疑问。

两位专家告诉记者，这叫酵素

水，实际上就是酶，它可以加速各类

生长反应的速度，生长过程不使用任

何化学合成物，不会改变反应物的性

状，可抑制有害微生物，尤其是病原

菌和腐败细菌的活动。酵素简单易

做，过期牛奶、蔬菜叶子等都可用来

做酵素，被广泛用于家居，农业种植、

养殖业等方面。

梁贤峰、王全发看上去有四五十

岁的样子，之前他们和同村人一样都

是老方法种菜，该施肥施肥，该打药

打药，菜也很好，销售也不错。说起突

然转型用这么复杂且成本又高的方

法种菜的原因，梁贤峰说源于她丈夫

的一场大病，这场病差点要了命，辗

转治疗，花费巨资才治愈。从那以后，

两人改变了种菜的观念和方法，决定

用生态环保的方法种菜，为社会提供

健康生态环保的有机蔬菜。“蔬菜跟

人和动物一样，既然是生物，都有灵

性。用这些酵素水洗手后，光滑有香

气，就像我们涂抹润肤露一样，给菜

用了，菜叶子油亮鲜艳，并且抗病能

力强，且无任何污染。我还在菜地里

安装了太阳能音乐播放器，让蔬菜在

晒太阳时还能听音乐，快乐地生长，

才不会得病。”梁贤峰透露了她种菜

的真经。

“现在我的菜地施肥，坚决杜绝

化肥农药，专门采集野外菌种、中药

渣、锯末等，搅拌上酵素水密封发酵

进行堆肥。浇菜时，还要把酵素水渗

到水流中，让菜直接吸收酵素营养。

这样种了两年菜，地里开始出现蚯

蚓、小青虫了。”说到这里，梁贤峰加

重语气，“别在乎这些小虫吃菜叶，小

虫咬过后的菜，菜株的植物荷尔蒙分

泌会更加旺盛，更加有利于它的健康

生长。我们现在除草也坚持人工拔

草。不舍得危害这些小生灵，因为有

虫子的蔬菜，我们的菜地才算得上与

自然和谐，才会更有营养。”

用生态的方法种菜是要付出代

价和辛苦的，为了掌握更多新技术，

梁贤峰夫妻俩不断尝试，亲力亲为。

上山采菌种，药店找药渣，厂里拉锯

末，家中育酵素，整天忙得不亦乐乎。

“今年已是第二年这样种菜了，几十

万元的成本还没有收回来。刚开始种

菜时，没有化肥农药支撑，产量会非

常低，有些作物还绝了收。但随着酵

素肥的使用，土地健康了，菜的免疫

力也增强了，整个菜园的生态就平衡

了，产量也开始稳中有升。10月份，

我专门去了一趟泰国向有 30多年研

究经验的了乐素昆博士请教，最近两

天我还要去北京参加一个酵素种植

的培训活动。只有不断学习创新，我

才能赶上生态有机蔬菜种植推广步

伐，才能引领更多菜农加入到种植生

态健康蔬菜的行列中。”梁贤峰表示。

为了使自家的生态有机蔬菜得到推

广，梁贤峰的女儿王瑞红专门注册成

立了河南健源生态农业有限公司。在

市“互联网 +”电子商务产业园设立

了办公机构。每天他们的菜都要经过

这里的电商平台发送出去，菜品供不

应求。今年 6月份，他们公司送检的

酵素西红柿，经诺安检测机构检测的

196项指标全部优于国家标准。当时

许多来园中品尝的人都一口气吃好

几个大西红柿，过后没有反胃、牙酸

等感觉。大家纷纷赞叹终于吃到小时

候的味道了！ 耀辉

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 王丹涛） 伴随

着无人机的迅速升空，中大街两侧建筑尽收眼底、一览无

余。近日，城管局的执法人员利用无人机作业，成功查处

隐藏在小巷深处的 3处违法建筑。

中大街小街小巷错综复杂，曲折狭窄，执法人员每次

巡查都要徒步进行，一整天也难巡查一遍，对日常查违造

成了巨大的困扰。近期，随着中大街改造的顺利开展，一

些不法之徒便趁机利用改造工程鱼目混珠，进行违法建

设，对周边居民的正常生活产生了恶劣影响。

针对此问题，该局规划执法大队违建巡查小组高度重

视，积极采取措施，出动无人机对中大街进行航拍巡查。12

月 6日下午，通过无人机巡查，共发现了 3处违法建设；12

月 7日，该局规划执法大队联合钟楼街道、查违办、督察科

40余人，出动 10余名工人，克服拆违机械无法进入的困

难，利用发电机、电镐、大锤等工具，历时 10小时，对这 3

处违法建设进行拆除，共拆除违法建筑面积 304平方米，

严厉打击了违法建设行为，遏制了违法建设的蔓延。

下一步，该局规划执法大队将坚持无人机执法巡查

工作常态化，及时发现并遏制各种违建行为。
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冬日的寄料镇平王宋村，不时飘下几片零星

的雪花。

12月 13日，不安排调研行程、不提前打招

呼、没有迎候陪同，市长陈天富轻车简从，先后到

寄料镇、蟒川镇实地暗访检查脱贫攻坚等工作。

上午 10点，寄料镇平王宋村易地扶贫搬迁安

置点工地上，工人们正冒着严寒施工。

走进正在建设中的安置房，听着中国五冶工

地负责人对房屋结构的介绍，陈天富很是高兴：

“标准很高啊，比城里的房子都好，平王宋的老百

姓有福啊！啥时候能搬过来？”“现在正在加班加点

赶进度，很快就可以搬了。”平王宋村村主任吴帅

军回答道。“尽量春节前搞个交钥匙分房仪式，有

条件的群众可以先装修房子。在这个过程中，村民

们还能监督工程进度和质量。搬迁时，要让家庭有

困难的群众先搬过来。”陈天富说，“村民搬出来

后，原来的村庄要复耕。新增的耕地占补平衡指标

可以全部返还回来，作为贫困村的集体收入，壮大

村集体经济，更好地推动脱贫攻坚工作开展。”

临行前，陈天富拉着工地负责人的手说，央企

实力强、信誉好，天这么冷你们还在紧张施工，汝

州人民感谢你们。一期项目要在保证质量、加强安

全的前提下加快进度，早日把给老百姓、贫困户的

房子建好。

在平王宋村党群服务中心，陈天富仔细翻阅

该村建档立卡贫困户档案，不厌其烦地核实着每

一户的收入情况。“这 1400元收入是怎么回事？是

不是合作入股分红？那得在表格这个选项后面画

上对号。”“各类补贴都是啥补贴？是不是要在粮食

直补、生态直补等后面标注出来？”

“这个数字不对吧？”说着，陈天富拿出手机并

调出计算器算了起来，“你们看，年纯收入等于打工

收入 +生产经营性收入 +财产性收入 +各类补贴

+亲友馈赠 +子女赠送费，然后减去生产经营性支

出，而这份表格把生产经营性支出当作收入加到了

年纯收入里，这怎么行？”“咱们在下边当驻村扶贫

工作队员很辛苦，工作要认真负责，精准扶贫一定

要精准，出现错误是坚决不允许的。我们要带着感

情做扶贫工作，真正和贫困户打成一片，多和他们

交朋友，多帮助他们解决实际困难。要和村两委会

一起商量如何增加贫困户长期、持续的收入，让他

们真正能脱贫、真正富起来。”陈天富越说越严肃。

陈天富强调，市政府办公室作为平王宋村的

帮扶单位，扶贫工作队要当全市的典范、标兵。目

前，易地扶贫搬迁安置点就要建成，贫困户住好

了，接下来就要认真考虑咋增加他们稳定的可持

续的收入。一要引导群众依托紧邻九峰山景区的

有利条件发展农家乐，做有农家特色的饭菜，吸引

汝州市区和周边县市的人来消费娱乐。要规范有

序发展，组织他们到卢氏县等农家乐搞得好的地

方考察学习，提升农家乐的服务质量。二要在村前

屋后、零星地块种植花椒、蒲公英等经济作物，依

靠这些投入不大、见效很快的项目，增加群众收

入，壮大村级集体组织。三要依托村里会干简单泥

瓦活人多这一优势，成立自己的施工队。驻村工作

队要给他们联系活干，为贫困群众办事，就要大大

方方、理直气壮，让他们天天都有活干，天天都有

钱赚。

从平王宋村党群服务中心出来，陈天富拐到

了路边的霍小松家。“天气冷了，我来看看你！你的

帮扶人是谁？”进到院子里，陈天富就和霍小松夫

妇拉起了家常。“俺的帮扶人是张平怀副市长。”

“咋样，他来得多不多？”“前几天还来了呢。”

来到自己结对帮扶的任强家，陈天富关切地

询问他近段时间身体恢复得怎么样了，在建筑队

干活累不累。得知任强和妻子今年收入可以达到

3万块钱时，陈天富十分欣慰：“你不但自己脱贫，

还要帮助、带领那些还是贫困户的兄弟姊妹、亲戚

邻居们脱贫。你不但要成为脱贫的典型，还要成为

脱贫带富的典型，让大家跟着你任强也有饭吃，是

不是？”顿时，任强家里欢声笑语一片。

出来任强家，看到路边的一堆垃圾时，陈天富

的眉头皱了起来：“要把市场化保洁做起来。马上

要过双节了，要持续开展农村人居环境整治，干干

净净迎新年。”

不知不觉中，已经是下午 1点多了。简单吃了

一碗面条后，陈天富又顺路来到了蟒川镇娘庙村。

在党群服务中心，陈天富仔细察看了建档立

卡贫困户档案，看望慰问了驻村工作队员。

随后，陈天富来到因病致贫的张金兴家。“药

费能报销多少？现在都有啥收入？”听村干部说给

张金兴夫妇办了低保时，陈天富说：“这样的扶贫

效果不明显。兜底扶贫不能一兜了之，要积极寻找

产业带贫项目，增加村集体收入，让贫困户有长期

稳定的收入。”

73岁的村民张运患有胆囊炎、胆结石和糖尿

病、冠心病，妻子半身瘫痪，大小便失禁，村里为他

们申请了低保。陈天富详细了解他们的生活情况

和治疗情况，要求镇里、村里想办法让像张运这样

的贫困户有长期固定的零花钱和收入，不能简单

地弄个低保就算了。

调研中，陈天富强调，脱贫攻坚是国家战略，

是全面建成小康社会的重要支撑，是当前各项工

作中的头等大事、第一民生工程，尤其是寄料、蟒

川、大峪等山区乡镇，脱贫攻坚更是重中之重，更

需要高度重视。党委书记、乡镇长要天天想着扶贫

工作，想着贫困户，时常思考如何把这项工作做

好。要多动脑筋、多用心思、多下功夫，多花时间和

精力，多倾斜财力和物力，扶真贫、真扶贫，严禁

“花架子”，严禁弄虚作假，想尽一切办法帮助贫困

户增加收入，想尽一切办法帮助多数贫困户有长

期稳定的可持续收入，坚决打赢脱贫攻坚战。要讲

政治、顾大局，理清关系、突出主次，一村一策、一

户一策，确保各项工作齐头并进。要带着感情做好

扶贫工作，多策并举，强化措施保障，动员各方面

的资源和力量，引导各种要素共同参与、支持扶贫

工作，为贫困村、贫困户办实事、办好事，扎扎实实

把脱贫攻坚工作做好，圆满完成年度脱贫攻坚目

标任务。

市政府党组成员、秘书长杨兆华参加暗访。

李红涛

要天天想着扶贫工作 扶真贫 真扶贫
———陈天富寄料蟒川暗访检查脱贫攻坚纪行

这家种的菜，又喝酵素又听音乐
菜地主人上北京去泰国，还引来蚯蚓、小青虫增添营养

无人机助巡查违建

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 白志杰） 12

月 10日，我市家庭服务业协会揭牌仪式在市职业中专

举行。该协会的成立，标志着我市家庭服务业发展进入

了新的里程碑。

家庭服务业是一项关系民生的重要产业，对提升家

庭生活质量、扩大就业、实施精准扶贫、改善民生和调整

优化产业结构都具有重要的作用，为此，商务局组织人

员对我市家庭服务行业进行摸底调查，积极引导并促进

我市成立家庭服务业协会，旨在用诚心、爱心发展家庭

服务业，将现有的家政服务组织进一步转化为发展家庭

服务业的重要力量。

我市家庭服务业协会挂牌成立

夫妻俩用酵素水浇灌蔬菜

习近平出席南京大屠杀
死难者国家公祭仪式

12月 13日上午，中

共中央、全国人大常委

会、国务院、全国政协、

中央军委在南京隆重举

行南京大屠杀死难者国

家公祭仪式。习近平、俞

正声等党和国家领导人

出席仪式。 新华社发
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